

MÉTIERS DU DROIT ET DU CHIFFRE : «DES JURISTES AUGMENTÉS»

Les lauréats des Grands Prix 2019 de l'Innovation et de la performance des jeunes dans les métiers du droit et du chiffre ont été remis à Lille. Des étudiants et des jeunes professionnels de la région qui ont épaté leurs pairs pour leur vision prospective sur leur métier.

Nicolas LEROY



De g. à dr. : Jean-Baptiste Dubrulle, bâtonnier du barreau de Lille, Bruno Contestin, président de l'AFJE et de Lille Place juridique, Hubert Tondeur, président de l'ordre des experts-comptables du Nord - Pas-de-Calais, Laurent Dekerle, président de la chambre régionale des huissiers de justice Nord - Pas-de-Calais, et Jean-François Ryssen, président honoraire de la Chambre interdépartementale des notaires.

«Bluffants», «brillants», «épatants»... Les représentants des professions du droit et du chiffre des Hauts-de-France ne masquent pas leur enthousiasme à l'évocation des lauréats des Grands Prix 2019 de l'innovation et de la performance des jeunes, remis au début du mois à Lille. Une quinzaine d'étudiants en master 1 et 2 et de jeunes diplômés ont été récompensés pour la qualité de leurs projets portant sur leurs visions prospectives sur les métiers d'expert-comptable, d'huissier de justice, de notaire, de juriste d'entreprise et d'avocat. «C'est une génération de juristes augmentés, analyse Bruno Contestin, président de Lille Place juridique. Cette jeune génération nous bluffe par son aisance et ses capacités à communiquer et à utiliser le digital. Ils maîtrisent des

dimensions extérieures à leur cœur de métier.»

Ces étudiants, qui ont travaillé sur leur projet en parallèle de leurs études et de leurs obligations professionnelles, envisagent la technologie numérique «comme un moyen de faciliter le relationnel avec le client et de gagner en rapidité», a remarqué Jean-Baptiste Dubrulle, bâtonnier du barreau de Lille. «Ils dépoussièrent nos entreprises, n'hésite pas à reconnaître Jean-François Ryssen, président honoraire de la Chambre interdépartementale des notaires. Ils mettent l'écodéveloppement et l'humain en avant. Quelques-uns des projets présentés utilisent le digital et l'innovation comme un outil, pour non pas standardiser mais au contraire personnaliser.» Cette première édition s'avère donc être un succès pour les organisateurs, tout comme l'avaient été, l'an dernier, les Grands Prix de l'innovation et de la performance droit – finance – assurance pour les professionnels.

Quelques-uns des projets présentés utilisent le digital et l'innovation comme un outil, pour non pas standardiser mais au contraire personnaliser



CATÉGORIE «EXPERT-COMPTABLE»

1. Ludwig Vermandel, Marine Mielcarek, Jordan Bonnel (Master 2 Droit de l'entreprise - Faculté de droit Alexis de Tocqueville - Douai)
2. Alice Bourgeois

CATÉGORIE «HUISSIER DE JUSTICE»

1. Amanda Sabatini (1^{re} année INHJ - Valenciennes - stagiaire de la SCP Nanin-Barbet-Bue-Bortolotti-Creton)
2. Marion Doumax (2^e année INHJ - Valenciennes - stagiaire de la SAS Waterlot & Associés - Lille)

CATÉGORIE «NOTAIRE»

1. Loïc Duhanez (master 1 - Université de Lille)
2. Aurélie Tempremant (École de formation des notaires INFN)

CATÉGORIE «JURISTE D'ENTREPRISE»

1. Valentin Prévost - Antoine Delaval (Master 2 - Université catholique de Lille)
2. Victor Rossignol - Juliette Nocéra (jeunes diplômés)

CATÉGORIE «AVOCAT»

1. Carla Berquier (Master 1 Droit des affaires - Université de Lille)
2. Chris Miyouna - Gaïa Mourrafej - Axel Lefebvre (Master 2 Droit du sport et Master 2 Droit du numérique - Université de Lille)